## COMUNICADO DE PRENSA

Inauguración del taller "Protección Social y Empleo" de la OIT y UE en Honduras

La Organización Internacional del Trabajo (OIT), la Secretaria de Trabajo y Previsión Social y la Unión Europea en el marco del Proyecto "Mejorando la Protección Social y Promoviendo el Empleo", inauguraron hoy (5) en Tegucigalpa el Seminario Taller de Revisión y Valoración de Estudios sobre los temas de Empleo y Protección Social a Honduras. El taller constituye una de las etapas de los trabajos que tienen por objetivo apoyar al gobierno, trabajadores y empleadores de Honduras en la construcción de políticas más integradas de empleo y protección social.

"Reducir la pobreza, mejorar el empleo y la protección social, así como la promoción del trabajo decente destacan en el desarrollo de la UE y sus políticas de cooperación", afirmó en la inauguración del taller la Sra. Melba Hernández, asesora de Cooperación de la Delegación de la Unión Europea en Honduras.

En el evento también participó el Sr. Carlos Montes, viceministro de la <u>Secretaria de Trabajo y</u> Previsión Social quien recalcó, en su discurso inaugural, la importancia del establecimiento de una política coordinada de previsión social y empleo para Honduras.

El especialista en seguridad social para las Américas de la OIT, Helmut Schwarzer, coordinador general del proyecto, explicó que el evento se destina a presentar y validar estudios sobre la situación de empleo y protección social, cuyos contenidos servirán de base, en etapas subsecuentes, a la elaboración de lineamentos en apoyo a las políticas hondureñas.

Durante la jornada, se presentó el Diagnostico de las Políticas de Empleo, elaborado por el Consultor Emilio Klein. El análisis apuntala que, a pesar de registrar crecimiento económico durante la última década, Honduras no ha logrado reducir concomitantemente a sus altos niveles de pobreza. Además, afirma su estudio, hay grupos de la población hondureña que requerirían atención especial en una política de empleo que tuviera por objetivo combatir simultáneamente a la pobreza. Entre ellos se encuentran trabajadores en el sector rural y trabajadores en la economía informal. En un recurrido de las iniciativas de políticas analizadas, el consultor ha sugerido una menor fragmentación y aislamiento de los programas actuales, que más bien deberían formar parte de una estrategia de empleo coherente.

Luego hubo una discusión de los hallazgos del estudio, en la que intervinieron representantes de diversos sectores – gobierno, empresa privada, trabajadores y académicos. Por la tarde, un trabajo en grupos ensayó lo que podrían ser prioridades para una política integrada de empleo para Honduras, en el marco de la visión de largo plazo que Honduras está buscando dar a sus acciones. Entre los distintos temas enumerados se encuentran la generación de empleo de calidad por medio de cadenas productivas agroindustriales y forestales, la necesidad de cambios en el sistema educacional para aumentar a las competencias de los estudiantes y tornar al sistema más incluyente, el aprendizaje a partir de múltiples experiencias de desarrollo local urbano y rural, el impulso al diálogo social como herramienta de construcción de políticas y necesidades de revisar aspectos del contexto jurídico-institucional para mejorar el marco del mercado de trabajo.

El martes (6) habrá la presentación de un estudio sobre la protección social en Honduras, seguido por debates con los participantes. La jornada de trabajo continuara hasta el viernes (9) con una capacitación sobre la elaboración de diagnósticos y formulación de políticas de empleo y protección social.